

Bulletin municipal.....suite 1

MAIRIE DE VILLERSEXEL



Bibliothèque municipale

L'Assemblée générale de la bibliothèque « A livre ouvert » s'est tenue le mercredi 30 juin. Christian BRESSOUX, le président, a présenté le bureau : trésorière - Myriam PARISOT / secrétaire - Anne PAVILLARD. Une page Facebook a été créée : Bibliothèque de Villersexel « Livre ouvert ». 3 nouvelles personnes bénévoles sont arrivées cette année.

5 500 livres sont disponibles. 59 familles étaient adhérentes en 2020, 502 visites ont été enregistrées et un partenariat a été mis en place avec la crèche. Les animatrices sont venues avec quelques enfants pour leur faire découvrir la lecture.

La bibliothèque est ouverte tous les mercredis de 14h à 19h, les jours de marché de 10h à 12h, et le samedi de 10h à 12h.

Beau succès pour la 1^{ère} animation qui a eu lieu sur le thème des pirates !

Merci à Murielle Casier - bénévole !



Orgue

Une messe a été célébrée le dimanche 19 septembre à l'église St Nicolas pour l'inauguration et la bénédiction de l'orgue suite à sa restauration. L'après-midi, a eu lieu un concert gratuit dans la cadre des journées du patrimoine, par Laurent AGAZZI, organiste titulaire des orgues de la cathédrale St Jean de Besançon. Villersexel a la chance de détenir un orgue classé parmi les monuments historiques. Il a été construit en 1852 par Claude-Ignace GALLINET. Après 40 années, et malgré un entretien régulier, l'instrument avait besoin d'un relevage. Les travaux ont été finalement réalisés au cours de cette année 2020-2021. Merci à l'Abbé Martin GLUSECK et à Mr BELON pour nous avoir conseillé pour l'organisation de cette manifestation.



Un tour du monde solidaire

Le vendredi 4 juin, Villersexel a accueilli Yannick SAILLANT, un alsacien qui a décidé de relever un défi sportif et solidaire : faire un tour de France à vélo pour recueillir des fonds en faveur de l'association « La Main du Cœur », basée à Schiltigheim, qui mène des actions caritatives pour les enfants placés en structures et familles d'accueil en Alsace. Outre les entreprises et les particuliers qui le soutiennent par leurs dons, Yannick participe aussi financièrement en donnant personnellement 0,10 € par kilomètre parcouru.

Parti de son village Griesheim-près-Molsheim le 1^{er} mai, il a parcouru la Champagne, la Bretagne, la Côte Atlantique, en passant par Bordeaux, puis Béziers, avant de remonter vers l'Alsace par Avignon et Lyon.

Après une étape à Besançon, il est arrivé à Villersexel où il a pu bénéficier pour la nuit d'un local aménagé par la mairie pour les accueils temporaires, avant de repartir pour son village de départ qu'il a rejoint le 6 juin.

Cette aventure lui a permis de recueillir jusqu'à présent environ 18 500 € pour l'association (les dons par chèque à l'ordre de « La Main du Cœur » peuvent être envoyés à Yannick Saillant - 15 rue des Primevères 67870 GRIESHEIM (un reçu fiscal sera délivré).



Fête patronale

Cette année, la municipalité a voulu reprendre la tradition de la fête foraine. Ce n'est plus les fêtes d'autrefois, néanmoins les forains ont tenu à être présents cette année pour maintenir cette animation.

Pendant quelques jours, les enfants ont profité du manège et s'aventurer à la pêche aux canards.

Quels que soient les événements, ils seront présents l'année prochaine et nous espérons faire venir d'autres animations.



Rentrée scolaire 2021 : 727 élèves scolarisés sur la commune. *Jacqueline COQUARD*

SIVU Chanteraine : 243 élèves issus des 15 communes composant le syndicat intercommunal.

Le directeur Frédéric ANDRIANOFF est déchargé de classe et prend en charge des groupes d'enfants selon les besoins 6h par semaine.

Classes de maternelles : 75 élèves de 3 à 5 ans répartis dans 4 classes :

- Amélie VINEY (à 80%) avec Sandrine CEDOT (12 petits et 8 moyens)
- Annick POULAIN (11 petits et 10 moyens)
- Angélique BOILLOT (24 grands)
- Adeline JEANNEY (à 50%) avec Sandrine CEDOT (10 grands et 12 CP)



Classes élémentaires : 168 élèves répartis sur 7 classes :

- Sandrine PICARD au CP (23 élèves)
- Evelyne ROY au CE1 (24 élèves)
- Catherine PAICHEUR au CE1/CE2 (8 + 14 élèves)
- Virginie JOUGLET au CE2 (23 élèves)
- Virginie ROUECHE au CM1/CM2 (22 élèves)
- Noémie REPIQUET au CM1/CM2 (13 + 8 élèves)
- Karim TCHINA (à 50 %) et Emma FAYARD au CM2 (22 élèves)



Valérie SAUCE est remplaçante rattachée à l'école et intervient sur les écoles de la circonscription.

Virginie PLEIGNET, Christine THILY et Francette DOMINIQUE sont ATSEM sur les classes de PS, MS et GS.

Manon HENIN (emploi contrat PEC) renforce l'équipe pour les tâches d'entretien et d'hygiène des locaux.

Laure DALMASSO est la psychologue du RASED implanté sur l'école.

Anne GUILLIER, Mathilde ROBERT et Céline JUIF sont AESH en charge de l'accompagnement des élèves en situation de handicap.

2 des 3 personnes en « service civique » viendront renforcer l'équipe éducative pour aider à l'encadrement. Le recrutement est en cours.

Groupe Scolaire de la Compassion

Dirigé par Mr ESCRIVA

128 élèves sont inscrits à la rentrée dans l'établissement.

Primaire : 30 élèves dans 2 classes avec 2 enseignantes (de la grande section au CM2).

A l'EREA (établissement régional de l'enseignement adapté) : 52 élèves avec 4 classes et 9 enseignants de la 6^{ème} à la 3^{ème}.

Le lycée d'enseignement professionnel : 46 élèves avec 12 enseignants répartis en 4 classes préparant à différents CAP.

2 classes préparant un CAP d'équipier polyvalent de commerce.

2 classes préparant un CAP accompagnant éducatif de la petite enfance.



Collège Louis PERGAUD - Principale : Madame Marie-Pierre DUBREUIL

357 élèves répartis de la 6^{ème} à la 3^{ème} :

- 100 élèves de 6^{ème} répartis en 4 classes
- 99 élèves de 5^{ème} répartis en 4 classes
- 91 élèves de 4^{ème} répartis en 4 classes
- 73 élèves de 3^{ème} répartis en 3 classes



L'équipe pédagogique compte 32 enseignants dont 11 nouveaux.

3 personnels administratifs.

L'équipe de vie scolaire regroupe 4 assistantes d'éducation pour la surveillance et 4 assistantes pour les élèves en situation de handicap (AESH). 6 agents de l'équipe technique sont chargés de l'entretien des locaux et du fonctionnement de la restauration.

324 élèves sont demi-pensionnaires.

Les langues enseignées sont : anglais, allemand et italien. L'espagnol est enseigné par correspondance (pas de professeur sur le site).

Le latin est enseigné en option.

Egalement des sections sportives avec l'ultimate et le hand-ball.

Nous souhaitons une très bonne année scolaire aux élèves, aux enseignants, aux éducateurs et tous les personnels qui participent au bon fonctionnement de ces différents établissements.



Messes à Villersexel

Octobre

Samedi 09 à 18h30

Dimanche 17 et 31 à 10h

Novembre

Lundi 1er à 10h

Mardi 02 à 18h

Jeudi 11 à 10h

Dimanche 14 à 10h

Samedi 20 à 18h

Décembre

Samedi 4 et 18 à 18h

Dimanche 12 à 10h

Vendredi 24 à 22h

Samedi 25 à 10h30



Les Sapeurs Pompiers - Avril / Mai / Juin

15 feux (1 feu d'habitation, 7 feux de cheminée, 1 feu d'engin agricole, 1 feu d'exploitation agricole, 2 feux de véhicule, 1 feu de broussailles, et 2 feux divers).

133 secours aux victimes (126 secours à victimes et 7 accidents sur la voie publique simples).

13 divers (3 épuisements de locaux, 2 sauvetages d'animaux, 7 sorties sans intervention, 1 destruction d'insectes).

AU TOTAL : 161 INTERVENTIONS et 56 à Villersexel (54 secours à victimes et 2 opérations diverses).

Mme Nina DROUHIN, ostéopathe, s'est installée à la Maison de Santé de Villersexel. Elle complète et participe à la dynamique de santé de notre bourg. Nous lui souhaitons la bienvenue !
Pour la joindre : 07.57.67.74.12



Bulletin municipal.....suite 2

MAIRIE DE VILLERSEXEL



Slow'Up

Dimanche 12 septembre, la 1^{ère} édition du Slow'Up de la vallée de l'Ognon était organisée conjointement par les départements de la Haute-Saône et du Doubs, sur 3 circuits entre Villersexel et Rougemont, fermés à toute circulation motorisée pour la journée.

Mme le Maire Barbara BOCKSTALL a eu l'honneur d'accueillir Mr KRATTINGER, président du Conseil Départemental, qui a procédé à l'inauguration, en compagnie de Mme ROSEBOZ, vice-présidente du Conseil Départemental du Doubs, en présence de Mr Arnaud QUINIOU, sous-préfet de Lure, de Mr Christian FRICKER, directeur de la marque Slow'Up, un concept créé en Suisse, et des deux parrains de l'opération : pour la Haute-Saône, Julien CASOLI, médaillé paralympique, et pour le Doubs, Jean-Claude THIEVENT, cycliste et VTTiste qualifié pour les championnats du monde de sport adapté. Parmi les participants, on a pu remarquer la présence de Mr Christophe LEJEUNE, Député de la circonscription.

De nombreuses animations ont émaillé cette journée dans le centre bourg et à la base nautique, avec divers exposants, des démonstrations de bike-trial, d'acrobaties, des activités diverses : simulation de pêche, paddle, tir à la carabine laser, et des concerts organisés par l'association « Rock au Château ».

Grâce à une météo favorable, cette journée a connu succès public considérable : les organisateurs espéraient 5 000 participants et c'est environ 11 000 personnes qui ont répondu à l'appel, dont de nombreuses familles avec enfants.

Un grand merci à tous, sans oublier le Comité des Fêtes et tous les bénévoles pour la gestion des parkings et de la restauration ainsi que les services techniques de la commune.

Un grand merci également aux Villersexellois pour avoir respecté les contraintes de stationnement liées à cette journée un peu particulière.



Photos : Laurent MURET



Incivilités

Après l'église, la mairie est prise pour cible par des individus malveillants dont les actes provocateurs représentent un réel danger. Nous sommes passés de la destruction de panneaux et lampadaires à des tentatives d'incendie. Des plaintes successives ont été déposées par les élus, l'enquête de gendarmerie nous dira, avec l'aide de nos caméras de surveillance, les conséquences judiciaires qui découlent de ces agissements révoltants.

Les élus sont bien décidés à mettre de nouveaux moyens afin de renforcer la sécurité de notre bourg.

Dératisation

Les agents techniques de la mairie de Villersexel ont dératé toute la commune du 15 mars au 19 mars 2021. Cela a coûté 370 € de produits et 50 heures de temps de travail : entre 2 et 3 agents techniques affectés à cette tâche sur 4 jours, soit un coût global de plus de 1 200 €.

Si la prolifération de rats persiste sur certains endroits de la commune de Villersexel, cela est dû pour beaucoup aux administrés très indécents qui ne respectent pas les règles d'hygiène et sanitaires et qui ne respectent pas le règlement des ordures ménagères.

Ces points d'indécents sont la cour du Parlement, le haut de la rue des Fossés, le bas de la rue de l'Eglise vers la rue du Moulin.

Merci aux administrés d'éviter de garder des ordures chez eux, ce qui limitera grandement l'arrivée d'indésirables.

SOLIHA

Propriétaire occupant ou bailleur ? Un projet dans votre logement ? Travaux d'amélioration ? Des **subventions** vous aident à mener à bien votre projet.

Pour tout renseignement gratuit et sans engagement :

SOLIHA Haute-Saône – 2 place du Moulin des Prés –
70000 VESOUL – 03.84.75.38.56 ou

contact.hautesaone@solihha.fr

Bourse aux jouets

Organisée par l'ADMR le samedi 20 novembre de 10h à 16h.

Dépôt des jouets le vendredi 19 novembre de 17h30 à 19h et reprise des invendus le samedi 20 novembre de 18h à 20h.

Renseignements : Maison de services ADMR de Villersexel - tél : 03.84.20.33.44 du lundi au vendredi de 10h à 12h ou au 03.84.63.15.62 après 19h.

Petite restauration sur place et application des mesures sanitaires en vigueur (pass sanitaire).

Déchetterie Esprels

Horaires d'été (1^{er} mars au 31 octobre) : Tous les jours de 9h à 12h et de 14h à 18h. Fermeture le mardi.

Horaires d'hiver (1^{er} novembre au 28/29 février) : Tous les jours de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30. Fermeture le mardi.

Conciliateur de justice

M. Francis PINOT, conciliateur de justice, est à votre disposition pour toute question au 06.95.88.57.37 ou par mail à l'adresse francis.pinot@conciliateurdejustice.fr

EPGV : Les séances de Gymnastique Volontaire ont repris et ont lieu le jeudi de 18h45 à 19h au gymnase de Villersexel (1^{ère} séance gratuite).

Pour tout renseignements, merci de contacter : Maryse BERTRAND au 06.83.07.52.16 ou Eliane MARTINEZ au 03.84.20.52.42 / 06.37.90.14.73.

Egalement cours de ZUMBA tous les mardis de 19h15 à 20h15 à la salle des fêtes de Villersexel (s'adresser à Christelle BILLOTTE au 06.76.04.06.87).

Secours catholique

Le secours catholique organise son traditionnel marché de Noël le samedi 4 décembre de 10h à 18h à la salle paroissiale rue de la Colombière.

Salon de thé, objets de décoration, confiserie... Cette manifestation se fera toujours dans le respect des contraintes sanitaires imposées à ce moment.

Nous vous rappelons que la permanence de l'antenne de Villersexel a lieu le 1^{er} et 3^{ème} jeudi de chaque mois de 14h à 16h30 rue du Presbytère.

Frelons asiatiques

Le frelon asiatique est un insecte exotique envahissant qui présente un réel danger. L'objectif de sa lutte collective est de réaliser une cartographie de sa présence dans notre département et ainsi procéder à la destruction des nids.

L'Union Apicole de Haute-Saône anime et coordonne la lutte, le Conseil Départemental et la Préfecture apportent leur concours financier pour soutenir son action.

Pour participer à la lutte, voici la procédure :

- prendre une photo de l'insecte ou le capturer

- prévenir le référent du département :

=> par sms ou tél au 06.40.41.19.04 ou 06.80.18.84.23

=> par mail : api70@orange.fr

- vous serez contacté par un membre de l'Union Apicole qui confirmera ou non la présence du frelon asiatique et pourra organiser une visite sur place.

- en cas de présence d'un nid actif, il vous sera alors proposé une liste de professionnels agréés pour procéder à la destruction du nid.

Le coût de cette destruction sera pris en charge par l'Union Apicole et le Conseil Départemental de Haute-Saône.



Bulletin municipal.....suite 3

MAIRIE DE VILLERSEXEL



Club de Judo

Un club de judo vient de voir le jour à VILLERSEXEL. Les premiers cours de judo et de taïso ont commencé le 17 septembre 2021.

En effet, les séances de judo, de jiu-jitsu, de self-défense, et de taïso-santé (gym japonaise) sont proposées au gymnase du collège (rue de l'Armée de l'Est).

Les cours sont animés par Mr Fabrice CAVALERI, ceinture noire 3ème DAN, professeur diplômé d'état.

Le judo :

Le judo est proposé à tous publics et tous âges. Tous les cours de judo et de taïso sont ouverts aux débutants ou confirmés, compétiteurs ou non.

Du baby judo, ouvert aux enfants dès l'âge de 4 ans, favorisant la découverte, via des jeux ludiques, des principes fondamentaux du judo, aux cours de judo dispensés à toutes les catégories d'âge et de niveau par Fabrice CAVALERI, permettront aux pratiquants de découvrir ou de se perfectionner dans cet art martial.

La self-défense / jiu-jitsu :

Diversifié dans son offre d'activités, le club de judo, mais aussi la pratique du self-défense ou le contrôle de soi et de son adversaire, garantit le développement de ses capacités à neutraliser son agresseur. Ces cours sont accessibles dès l'âge de 14 ans. Nous apprendrons à gérer différentes situations de stress, de gestion de conflits le tout dans le cadre légal de la légitime défense.

Le taïso-santé :

Enfin, la structure propose des séances de sport-santé qui viseront l'amélioration de sa condition physique (renforcement musculaire, souplesse, cardio, gainage...) grâce à des séances variées et ludiques en musique. Ces cours sont adaptés à toute personne, pratiquant ou non le judo. Seule une tenue de sport et une bouteille d'eau est exigée. Cette activité spécialement adaptée à la rééducation sportive, à la remise en forme et au maintien en condition physique.

La pratique du taïso santé est particulièrement adaptée :

- aux personnes en bonne santé : qui n'ont jamais pratiqué d'activité physique et sportive ou n'en ont pas fait depuis longtemps et veulent s'y remettre avec un accompagnement.
- dans un deuxième temps, le créneau sera également ouvert aux personnes souffrant d'affections de longue durée ou de maladies chroniques nécessitant une activité physique adaptée sécurisée et encadrée par un éducateur formé et prescrite par un médecin.

Les cours seront également dispensés par Mr Fabrice CAVALERI, éducateur sportif diplômé en judo et taïso-santé.

Bon à savoir :

Le club est affilié à la [FFJDA](#) (Fédération Française de Judo et Disciplines Associées) et tous les adhérents seront licenciés auprès de cette Fédération.

Bien entendu, toutes les séances proposées à partir du 17 septembre respecteront les directives sanitaires de la Fédération Française de Judo.

Horaires des séances (sous réserve de modifications selon la demande) :

- **Vendredi**
 - 17h30-18h30, enfants de 4 à 6 ans
 - 17h30-20h00, enfants de 7 à 9 ans
 - 20h00-21h30, enfants et adultes à partir de 10 ans
- **Samedi**
 - 10h00-12h00, self-défense, jiu-jitsu, taïso, à partir de 14ans

Pour tous renseignements : Fabrice au 06.60.73.99.96



PHOTOS DIVERSES

